

## **Jahresbericht 2015/16 der Elternvereinigung des Liechtensteinischen Gymnasiums**

---

### **Arbeitssitzungen und Vorstand**

Im Zeitraum des Vereinsjahres 2015/16 hat der Vorstand der Elternvereinigung neben der Generalversammlung (GV) vom 15.09.2015 sieben weitere Arbeitssitzungen abgehalten. Hinzu kamen einzelne Projektsitzungen der Betriebskommission Mensa (BEKOME), Sitzungen mit der LBA und mit dem Dachverband der Elternvereinigung (DEV).

Aufgrund unterschiedlicher Vorstellungen, u.a. bzgl. Ziel und Zweck der „Elternmitwirkung“ hat die EVLG am 17.04. 2016 den Entschluss gefasst, aus dem Dachverband der Elternvereinigungen auszutreten. Die Elternvereinigungen der Primarschule Schaan, Weiterführenden Schulen Triesen und der Primarschule Eschen sind ebenfalls ausgetreten.

Die Vorstandsmitglieder Beatrice Noll-Schurti und Philipp Meier sind an der GV 2015 für die Dauer von zwei Jahren einstimmig gewählt worden.

### **Jahresrechnung und Budget**

Die von der Kassiererin Beatrice Biedermann präsentierte Jahresrechnung 2014/2015 schliesst mit einem Überschuss von CHF 2'644.14 ab. Das Vermögen beträgt per 31.08.2015 CHF 23'583.19. Die Jahresrechnung wurde anhand von vorgelegten Belegen vollumfänglich überprüft und für richtig befunden.

Das Budget 2015/16 mit einem geplanten Überschuss von CHF 420.00 wird einstimmig genehmigt.

### **Schwerpunkte der Aktivitäten**

#### Treffen mit Fachschaften

Im vergangenen Schuljahr haben wir uns zum Ziel gesetzt, in den nächsten zwei Jahren diverse Fachschaften für ein Gespräch mit uns einzuladen. Begonnen haben wir mit der Fachschaft Sport: Philipp Lonsky und Martina Zufferey haben uns die Ziele des Sportunterrichts und die dazu notwendigen Mittel vorgestellt. Herzlichen Dank an die beiden.

Damit diese Treffen auch von Seiten der Eltern genutzt werden können, hier nochmals der Aufruf, uns zu kontaktieren, falls es Fragen gibt.

#### Vortrag „Nicht ohne mein Handy“

Der Vortrag von Prof. Dr. Matthias Fuchs von der Pädagogischen Hochschule Thurgau zeigte, dass es mit der Medienkompetenz Jugendlicher wohl nicht viel anders ist als mit der Erziehung allgemein: Eltern können und sollen ihre Kinder nicht vor allen Gefahren und Risiken schützen und damit bevormunden; es gilt, das richtige Mittelmass zu finden – und dies gelingt besser, wenn die Kommunikation zwischen Eltern und Kindern stimmt. Der Referent wollte die Gefahren dieser neuen Medien zwar nicht verharmlosen, relativierte diese aber doch beträchtlich. «Weg vom Mahnfinger, hin zu Selbstverantwortung»,

#### Maturafeier

Auch dieses Jahr hat die EVLG die Masantinnen und Masanten nach Bekanntwerden der bestandenen Maturaprüfung zu einem Apéro eingeladen, um mit ihnen ein erstes Mal anstossen zu können. In diesem Zusammenhang bedanke ich mich herzlich bei allen Vorstandsmitgliedern, die den Apéro nicht nur organisiert, sondern auch eigenhändig zubereitet und mit viel Liebe fürs Detail kreiert haben.

Bereits Tradition ist das EVLG-Geschenk (gravierter Kugelschreiber) für die Masantinnen und Masanten, welches an der Maturafeier jedem übergeben wird. Zudem haben alle ein Erinnerungsfoto von

der Diplomübergabe erhalten. Die hervorragenden Fotos wurden in diesem Jahr von Eddy und Brigitt Risch gemacht.

### SOS

Lobende Worte möchte die Elternvereinigung der Schülerorganisation SOS, v.a. Sarah Sauter und Mike Almer aussprechen. Mit ihrem Einsatz wurden Schülerviewen zur Thematik Handyverbot und Pausenvorverlegung durchgeführt. Auch das strikte Trinkverbot während der Unterrichtszeit wurde aufgrund einer Anfrage seitens der SOS versuchsweise gelockert.

### Gymnasiumball 2016

Der Vorstand hat auch dieses Jahr beschlossen, den Shuttleservice für den sicheren Heimweg zu unterstützen. Die Ausgaben dafür belaufen sich auf 1350.- CHF.

### Newsletter

Der Vorstand der EVLG hat im vergangenen Jahr begonnen, die Eltern über Themen, die an der Schule aktuell sind, mit Hilfe eines Newsletters auf dem Laufenden zu halten. Im vergangenen Jahr wurden 4 Newsletter mit Informationen und Veranstaltungshinweisen versandt. Dieser kann auf unserer Homepage abonniert werden.

### Danke

Ich danke den Vorstandsmitgliedern der Elternvereinigung für die geleistete und spannende Zusammenarbeit.

Im Namen des Vorstandes und aller Eltern danke ich dem Rektor Eugen Nägele und den Prorektoren Christian Marti und Roland Hilti für ihren Einsatz, welche sie tagtäglich aufbringen, um die Qualität am Liechtensteinischen Gymnasium aufrecht zu halten bzw. stetig zu verbessern.

Eugen danken wir speziell für sein Gehör, welches bei unseren Sitzungen im vergangenen Jahr sehr in Anspruch genommen wurde.

Das hohe Engagement und die Kreativität der Lehrkräfte ermöglicht eine positive Entwicklung des Liechtensteinischen Gymnasiums. Unser besonderer Dank gilt allen, die sich aktiv an der Gestaltung des Bildungsprozesses beteiligen oder sich in irgendeiner Form für die Weiterentwicklung des Liechtensteinischen Gymnasiums und unserer Jugend einsetzen.

Philipp Meier, Präsident  
18. September 2016